

# INFORMACION EXTRANJERA

## Las negociaciones de paz

POR TELEGRAPHO  
(De nuestro corresponsal)

PARIS, 7.  
LONDRES.—El corresponsal del "Daily Chronicle" en Petrogrado telegrafía que según informes recibidos, las negociaciones de paz no se continuarán en Estocolmo, sino en Berlín.

Los alemanes han declarado que si otras potencias beligerantes se unieran a las conversaciones, la conferencia se reuniría en La Haya.

Los bolcheviques han adoptado medidas con el fin de aislar a los miembros de las delegaciones alemanas en Petrogrado y de impedirles todo contacto con las personas y las organizaciones que no están en relación directa con el gobierno bolcheviki.

Los alemanes llegarán a Petrogrado para recoger allí los frutos del trabajo de sus agentes secretos. Sus organizaciones de espionaje y de corrupción han jugado, en efecto, un gran papel en la desorganización de Rusia. Después del hundimiento de Rusia, los alemanes aceptaron el compromiso de entablar las negociaciones de paz, sintiendo que los rusos no fuesen de hecho, más que sus propios agentes.

Los bolcheviques prometieron ayudar a Alemania; pero contando de antemano con que Alemania debía colaborar en su trabajo.

Es absurdo decir que Rusia ha traicionado a los aliados, porque la palabra traición no tiene sentido aquí. Rusia ha cesado de combatir, pero ha encontrado nuevos medios de defenderse. Estos nuevos medios consisten esencialmente en los métodos de anarquía violenta que echan grandes sacrificios y plantean un problema que amenaza hacer olvidar la guerra mundial. No se comprende esta labor de destrucción. Es preciso reconocer que la anarquía acrecienta infinitamente las dificultades con que tropiezan los alemanes.

Desde hace largo tiempo trabajan de desorganizar a Rusia y hoy, que lo han conseguido, se asustan del resultado de sus esfuerzos."

BERNA.—La reunión del grupo parlamentario del partido socialista alemán anunciada para ayer se celebró, pero aún no se han recibido detalles sobre los incidentes que han podido surgir en la deliberación.

No se conoce más que el texto de la resolución aprobada, que es de una claridad perfecta y dice:

"En vista de los acontecimientos que se han desarrollado en Brest-Litovsk y del asalto de los anexionistas contra el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, la fracción social-demócrata del Reichstag declara de nuevo que las relaciones de buena vecindad y una paz duradera no son posibles más que si se aplica de una manera leal el principio del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos libremente.

La fracción social-demócrata del Reichstag exige, por consiguiente, que se garantice a los pueblos que suerte está en suspenso, el derecho de expresar su voluntad con enteridad y completa independencia. La decisión última sobre la guerra de estos territorios, sobre su constitución en Estados, sobre su situación interior y exterior, debe dejarse a un plebiscito o al voto de una Asamblea nacional nacida de elecciones, a las cuales se proceda de una manera constitucional por medio del sufragio universal, igual directo que secreto.

La fracción social-demócrata del Reichstag aprueba por unanimidad la actitud de sus representantes en la Comisión principal, y está decidida a lanzarse con energía contra todo atentado dirigido al derecho de los pueblos a disponer libremente de sí mismos con intención de ocultar las anexiones."

PARÍS.—Informes recibidos de Petrogrado indican que anteayer, las negociaciones entabladas entre las potencias centrales y los maximalistas, no parecían en modo alguno逼近ar a una ruptura.

Trotzky anuncia su salida para Brest-Litovsk sin explicar que el gobierno maximalista estaba obligado a continuar negociando en esa población puesto que las potencias centrales se negaban a ir a Estocolmo.

Si los maximalistas tenían la intención de resistir y romper las negociaciones era preciso que no se supiera nada en Petrogrado.

LONDRES.—El "Morning Post" dice que el Instituto Smolny ha decidido romper las negociaciones y declarar la continuación de la guerra.

Se confirma la noticia según la cual el general Krylenko marchará al cuartel general donde se constituirá un consejo de generales para la dirección de las operaciones militares.

ZURICH.—Los socialistas minoristas

han enviado a los bolcheviques un mensaje invitándoles a que interrumpan las conversaciones.

El partido mayorista ha celebrado una sesión muy importante, tratándose en ella de la cuestión de la paz, así como del derecho de los pueblos a disponer de sí mismos.

Los socialistas dirigirán en breve un ultimátum al gobierno imperial.

En Berlín se ha provocado una gran crisis política.

La mayoría ha perdido toda homogeneidad.

GINEBRA.—Los alemanes han concentrado fuertes contingentes de tropas en el frente Sudeste de Rusia.

Informes de origen seguro anuncian que Ludendorff ha enviado al gobierno de Berlín un verdadero ultimátum respecto a las condiciones de paz que deben imponerse a Rusia.

Después de largas deliberaciones y debido a la intervención del kaiser, el general Ludendorff ha retirado la dimisión que había presentado.

LONDRES.—Dicen de Petrogrado que los delegados alemanes que se encuentran en Brest-Litovsk se niegan a transferir las negociaciones a Estocolmo ó a cualquier otro país neutral.

La delegación rusa, con Trotzky á la cabeza, marchó el domingo a Brest-Litovsk.

Trotzky, celebró una larga conferencia con Mirbach, relativa a las condiciones referentes a la paz con Turquía.

Los delegados de la conferencia de Petrogrado han consentido en no dificultar la reanudación de las relaciones económicas y comerciales entre los centrales y Rusia.

El acuerdo relativo al levantamiento del bloqueo del mar Blanco no ha sido ratificado por haber juzgado inaceptables el almirante las condiciones alemanas. Se ha establecido una línea telegráfica directa de Brest-Litovsk a Berlín.

PETROGRADO.—Invitado por Lenin y Trotzky ha llegado el jefe de los socialistas rumanos, Rakovsky.

GINEBRA.—"La Correspondencia Internacional", órgano de la mayoría socialista, escribe que el partido socialista independiente de Alemania ha enviado una comunicación a Trotzky aconsejando al gobierno bolcheviki que rechace la paz propuesta por los imperios centrales, evitando así una paz separada entre las potencias centrales y Rusia.

BREST-LITOVSK.—Los presidentes de las delegaciones de las potencias centrales dirigieron al presidente de la delegación rusa un radiograma en el que hacen constar que los miembros habían dejado caducar el plazo de diez días, previsto en el documento, sobre las bases de una paz general inmediata, no habiéndose recibido ninguna declaración respecto a otras negociaciones de paz en nombre de Alemania.

Está firmado el documento por Kuhlmann.

BERNA.—El domingo continuaron las negociaciones de las delegaciones de las potencias centrales con las de la república de Ucrania.

### LOS GRANDES ESCANDALOS

## El asunto Bolo

POR TELEGRAPHO  
(De nuestro corresponsal)

PARIS, 7.

PARIS.—El "Evel" publica una carta de monseñor Bolo, en la que defiende á su hermano como patriótico le parece evidente y no puede ser castigado por relatos discordantes y un telegrama que procedía de los alemanes.

La carta añade: "Mi hermano ha procedido, en todo caso con poca delicadeza, subrayando al enemigo diez millones; pero no es un traidor."

## La situación en Rusia

POR TELEGRAPHO  
(De nuestro corresponsal)

PARIS, 7.

### La guerra civil

GINEBRA.—El teniente coronel Muravieff, ha sido nombrado comandante en jefe de las tropas bolcheviques que combaten contra los utranianos y los cosacos del Don.

## El discurso de Lloyd George

POR TELEGRAPHO  
(De nuestro corresponsal)

PARIS, 7.

LONDRES.—Lloyd George, primer ministro de la Gran Bretaña, ha recibido de Clemenceau, presidente del Consejo francés, el siguiente despacho:

"Con mis más cordiales felicitaciones, me apresuro á dirigirte las de todos los franceses del frente y de la retaguardia por el admirable discurso en el que habéis resumido tan felizmente verdades de hecho que no debemos nuna dejar de oponer á los embusados alemanes."

LONDRES.—Comentando el discurso de Lloyd George, el "Times" escribe:

"El discurso que el primer ministro pronunció el sábado en la conferencia obrera reunida para examinar la cuestión de los efectivos, es el documento oficial más importante que se ha publicado desde el comienzo de la guerra."

No solamente es una declaración política del gobierno actual, cuyos términos ha estudiado durante varios días el gabinete de guerra, sino que debe considerarse que éste discurso representa con autoridad, los sentimientos de la nación y del imperio.

Nos felicitamos de ver que acerca del problema de Alsacia-Lorena, Lloyd George ha precisado la posición de Inglaterra sin dejar lugar á ningún equívoco.

El telegrama de Clemenceau y los comentarios franceses demuestran que nuestros aliados han comprendido inmediatamente la importancia de esta declaración."

El "Daily Express" dice refiriéndose á lo mismo:

"El primer ministro ha expresado el pensamiento de toda Inglaterra. Su discurso se ha pronunciado después de consultar con Asquith, el vizconde Grey y los representantes de los dominios.

Lloyd George discutió sus detalles con los representantes del Partido Laborista."

LONDRES.—El 26 de Diciembre último, en una conferencia celebrada con los miembros del Comité parlamentario de los Trade-Unions y el Comité ejecutivo del Partido Laborista inglés, el primer ministro examinó el memorando de este partido, relativo á los fines de guerra.

Entre los puntos esenciales de la discusión figuraban el porvenir de Alsacia-Lorena y la proposición del Partido Laborista relativa al establecimiento del control internacional sobre las colonias del centro de África.

Los jefes del partido obrero declararon que estaban dispuestos a sostener á la democracia francesa en su demanda de la anexión de Alsacia-Lorena.

En cuanto á la proposición sobre las colonias africanas, dijeron que no debía considerarse como una solución definitiva.

PARIS.—Conviene rectificar en un punto la traducción del discurso del discurso pronunciado el sábado por Lloyd George, tal como ha sido publicado en la prensa.

Esa traducción atribuye á Lloyd George la siguiente frase:

"Queremos también sostener hasta la muerte á la democracia francesa en sus peticiones de revisión de la gran injusticia cometida en 1871." En realidad, la palabra inglesa "demand" tiene un sentido mucho más energico que la palabra francesa "demanded", de la cual se ha hecho la traducción de "peticiones".

Lloyd George, que ha empleado en cada página de su exposición fórmulas cuidadosamente estudiadas, ha querido decir que la democracia francesa exige la revisión de la injusticia cometida. Nada más cierto que eso y es preciso felicitar al primer ministro británico por haber comprendido tan exactamente el sentimiento nacional de Francia."

## Sastrería

Precios moderados. Elección selecta. Corte y confesión garantizados.

PEDRO PERA.—CHURRUCA, 13.

## CONSECUENCIAS DEL CONFLICTO

POR TELEGRAPHO  
(De nuestro corresponsal)

PARIS, 7.

Los alemanes en Bélgica

LONDRES.—Comunican de Atenas que la Agencia Reuter que, según el corresponsal del «Telegraph» en Flushing, 25 prisioneros, de ellos 4 de Amberes, 2 de Gante y un capitán de la Marina holandesa, fueron ejecutados en Gante el 28 de Diciembre, acusados de espionaje. Otros tres holandeses fueron condenados á prisión y gran número de baigas han sido igualmente condenados. Otros están ser juzgados.

Según las «Noticias», Emilio Stevigny, empleado de Aduanas en Maeseyck (Bélgica), fue condenado á muerte y fusilado.

Se sabe también que el padre Vandenhout superior de los Hermanos de la Doctrina Cristiana de Maeseyck ha sido condenado á trabajos forzados á perpetuidad; otros ocho miembros de esa congregación han sido condenados á un año de prisión.

El «Echo Belge» dice también que 25 personas, de ellas dos sacerdotes, han sido fusilados en Mons el mes último bajo el pretexto de espionaje.

Los socialistas aliados

LONDRES.—El "Daily Chronicle" dice que varios representantes de los socialistas aliados asistirán á la conferencia del partido laborista que se celebrará en Nottingham los días 22 y 23 de Enero.

Cita los nombres de los que asistirán, que son: Camilo Huygens, secretario de la oficina socialista internacional; René Del y Jean Longuet, que representan á los socialistas franceses y Van der Velde, jefe del partido socialista belga.

Alto Comisario británico

LONDRES.—Un despacho de Washington al "Morning Post" dice que lord Reading no será acreditado en los Estados Unidos en calidad de embajador, sino de alto comisario británico.

A ese efecto se le proveerá de poderes plenipotenciarios. Un encargado de Negocios asegurará la marcha de los trámites de la embajada.

Una misión

LONDRES. Dice de Washington el "Morning Post" que lord Reading no pasará los Estados Unidos como embajador, sino como alto comisario inglés, para lo cual llevará poderes plenipotenciarios.

Un encargado de Negocios se hará cargo de los trabajos de la embajada.

Los tratados de comercio

ROMA.—Un decreto real prorroga hasta el 31 de Diciembre de 1919, los tratados de comercio de Italia con Francia, Japón, Suiza, Serbia, Rumanía, Grecia y España.

Diputado muerto

VIENA.—Ha fallecido el diputado socialdemócrata y vicepresidente de la Cámara de diputados, Petersterfer.

El Comité de guerra

PARIS.—El comité de guerra se ha reunido esta mañana en el Elysee.

Sarrail en Francia

PARIS.—Ha llegado de Salónica el general Sarrail.

## TARJETAS DE VISITA

SE SACAN DESDE DOS PESETAS  
EL CIENTO EN LA IMPRENTA  
DE ESTE PERIODICO.—SAN MARCIAL.

**El más agradable de los Purgantes  
TE CHAMBARD**  
*El remedio de mayor renombre  
en Francia, desde 60 años,  
contra el ESTREÑIMIENTO,  
el Empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.*

**HERNIAS (Quebraduras)**  
Nuevos aparatos para la contención y curación de toda clase de hernias (quebraduras), fabricados por la casa Hard Rubbed Truss de Boston (Estados Unidos) bajo la dirección de los más eminentes especialistas. Lo más científico y lo más práctico. Depósito exclusivo en San Sebastián, Farmacia y Laboratorio de R. Segués, calle Guetaria, esquina á San Marcial. Ortopedia y accesorios.